

# 大

## 生 (たいくう)

平成31年度 第 8 号 1月31日(木)

## 「それぞれが鍛え、挑戦した冬・・・」

校 長 齋藤 和哉



新年が明けてもう1カ月ほど経ちましたが、冬休み中も講習会や年明け3年生の学習会、そして部活動では遠征や合宿など、生徒たちはそれぞれの目標達成のために鍛え、様々なことに挑戦しました。年末には大阪花園で全国高校ラグビー大会があり、年明けは東京調布市で全日本バレーボール高校選手権大会(春高バレー)が行われ、選手たちは果敢に全国に挑んだのですが、いずれも1回戦で敗れて残念な結果でありました。それでも、内容的には今後につながるもので更なる成長に期待したいと思い

ます。また、郡山で行われたスケートインターハイでは今年もスケート部が大活躍、女子は優勝5を含む 入賞9で総合3連覇を達成、男子も入賞8で総合3位の好成績でした。なお、2年生の小坂凛選手は全日 本スケートジュニア選手権でも優勝して、世界ジュニア選手権大会とジュニアワールドカップ(最終戦) への出場が決まっています。また、蔵王であった県高校スキー大会では3年生の鏡大聖選手がアルペン競 技の大回転で優勝、女子柔道部は秋田市で行われた東北高校選手権大会で準優勝するなど素晴らしい活 躍でした。そして文化部では、吹奏楽部が酒田市で行われたアンサンブルコンテスト県大会において出場 した3部門全てで金賞を受賞、仙台市で行われる東北大会に出場します。今後も切れ目なく各種東北・全 国大会が予定されており、生徒たちの更なる活躍を期待します。

さて、冬休み明けの3学期も全体として概ねスムーズに進んでいるところですが、インフルエンザの感染が広がり本校でも3クラスが学級閉鎖となりました。現在は解除となり少しずつ沈静化していますが、全国的にはまだ感染が拡大しているようで、引き続きうがいや手洗いの励行など生徒の健康管理についても十分注意していきたいと思います。特に、3年生はこうした状況のなかで、今年も大学入試センター試験が2日間(1/19~20)にわたって行われ、本校からは当初の予定通り154名の生徒が受験に臨みました。自己採点の結果、全体としてはまずまずの出来だったのではないかとみています。これから二次試験に向けて、また私大受験に入る者もいますが、最後まで決して油断することなく、そして諦めることなく、それぞれの出願先への対策を万全にして好成績をあげ目標を達成してほしいと願っています。また、2年生・1年生は、こうした3年生の状況を踏まえつつ、「今度は自分たちの番だぞ!」という強い意識を持って日々の学習に取り組んでほしいと思います。それから、先日(1/30)は体育科3年生の卒論発表会と、1年生の探究総学「未来へのプロジェクト」の成果発表会がありました。(2年生の成果発表会は

12月に実施)いずれも、この1年間取り組んできた探究学習における「主体的・対話的で深い学び」の総まとめとして、成長がみられた素晴らしい発表会でありました。これからの時代に求められている力(思考力、判断力、表現力等)の一層の充実につなげていってほしいと思いました。

いずれにしても、この3学期は年間のまとめと次年度へつなげる大事な学期でもあります。3学期はあっという間に終わってしまいます。生徒には始業式で、「諸君の確かな成長と好成績を期待します」と伝えたところでした。

がんばれ 山形中央高生!! 2019年も飛躍ある年でありますように・・・。

### 全国高校総体スピードスケート 女子総合3連覇! 男子も見事3位!

女子学校対抗で2年連続優勝の実績を誇る本校スケート部は、1月22日から福島県の磐梯熱海スポーツパーク郡山スケート場で行われたインターハイでついに3連覇の偉業を成し遂げました。昨年1年生ながら女子1000m、1500mで2冠を達成した小坂凛が今年は1500mと3000mで他の選手を大きく引き離すタイムで優勝。また、先輩に続けとばかりに1年生の高橋侑花が1000mで優勝。最終日のチームパシュートでも優勝し、女子学校対抗での3連覇を成し遂げました。今年は追われる者の苦しみで相当の重圧がかかっていたかと思いますが、それを跳ね返す力を付けて臨んだ選手達に大きな拍手を送りたいと思います。



また、男子も存分に力を発揮し、学校対抗では昨年と同様に3位に入ったことも賞賛に値する活躍だったと思います。今後とも本校スケート部の活躍にご声援をよろしくお願いいたします。

#### 鏡大聖が県優勝! スキー全国高校総体(秋田)へ5名がエントリー!

1月15日から蔵王で行われた県高等学校スキー大会で、本校3年の鏡大聖が男子ジャイアントスラロームで見事に優勝、翌日の男子スラロームでは惜しくも2位でしたが、素晴らしい活躍を見せてくれました。この結果、男女5名が2月8日から秋田県鹿角市で開催される全国総体に出場します。全国の舞台での最高の滑りを期待したいと思います。

#### トロンボーン四重奏、フルート四重奏、金管八重奏 が東北大会へ!

全日本アンサンブルコンテスト第 42 回県大会が 20 日、酒田市民会館「希望ホール」で行われ、本校 吹奏楽部から出場した、クラリネット四重奏、フルート四重奏、金管八重奏が東北大会出場を決めました。 東北大会は 2 月 9 日 (土) に仙台市、イズミティー21 で開かれます。東北大会では、更に素晴らしい演奏を披露し、全国大会への出場を決めてほしいものです。

## センター試験から 私大・国公立大の個別試験へ!

1月19・20日に大学入試センター試験が実施されました。本校3年生は、出願した普通科生徒154名 全員が5教科7科目ないし6教科7科目を受験しました。これは、最後まで受験者全員が科目を絞らず に勉強してきた証であり、高校での確かな学力を培う上で非常に大きな意義のあることです。また、保護 者の方々のご理解によって達成できた快挙でもあります。この場を借りて御礼申し上げます。

生徒達は21日に学校で実施した自己採点のデータに基づき出願する大学を最終決定し、それぞれが私大や国公立の個別試験のために勉強に励んでいる真最中です。センター試験を終え、第1関門はクリアしましたが、入試は最後までわかりません。思った以上に点数が取れたと感じている人も、思うように点数が取れなかったと感じている人も、過去を振り返るよりもやるべきことに目を向けて取り組みましょう。体調を崩さず、日々勉強できるありがたさを感じながら、最後まで自分との戦いに励んでほしいものです。



#### 保護者アンケート(学校評価)へのご協力ありがとうございました!

年末の大変お忙しい中、保護者アンケート(学校評価)をお願いしましたところ、非常に多くの保護者の方々からご協力いただきまして誠にありがとうございました。今後ますます山形中央高校の教育を充実させるため保護者の皆様からいただきました評価と貴重なご意見を生かしながら改善を図って参りたいと思います。